

学校教育目標 ○自ら学び、考える子 ○心豊かで、思いやりのある子 ○たくましく生きる元気な子

え ど が わ 春日部市立江戸川小中学校  
学校だより11月号



# EDOGAWA

江戸川小中学校ホームページ <https://schit.net/kasukabe/edogawa/>

令和7年10月31日

児童生徒数 197名

## 江戸川小中学校の自慢「音楽会」と「江戸川サミット」

校長 鈴木 美江



江戸川小中学校音楽会が、去る10月25日（土）、今年度は参会者の人数制限なく盛大に行われました。練習段階から子どもたちは、学年間での交流や各ステージの発表を聞くことを通して、日々成長しました。「良い音楽には、人を良い方向に向かわせるエネルギーがある」といった音楽家がいます。音楽会はそれを創り上げる過程で学級の団結や協力を高めることを目的とした行事です。数名の努力では完成しませんし、感動を届けることもできません。「音楽会」の練習を通じて、どの学年も、より高いレベルを目指す中で様々な葛藤があったはずです。そうした数々のハードルを皆で越えながら少しずつ各学級・各ステージの絆が強固になっていってきました。当日は、コツコツと一生懸命重ねてきた練習の成果を、存分に発揮してくれました。本気になって取り組む子どもたちの大きな力に、これから可能性を感じずにはいられません。

また、10月6日（月）には、江戸川サミットが行われました。「①学習や生活のルール②よりよい仲間づくり③体と心の健康」について、1年生から9年生までが縦割りのグループを作り、皆が幸せになるための方策を考える取組です。

そこでは、1年生は1年生なりの「自分の課題」の発表から始まり、9年生のリーダーシップの下、解決に向けた話し合いが行われました。各班から出た意見は、望ましい生活習慣のための提言としてまとめられ、後日改めてサミット報告会で発表され、全校で確認し合いました。

今年度の「江戸川サミット提言」は、以下のとおりです。これから提言を具現化するための取組が、学校で始まります。子どもたちが考えた提言をご家庭でも一緒に行っていただけると幸いです。



### 【学習・生活のきまり】

①誰にでも ②目を見て ③相手に聞こえるくらいの声でいさつします。

### 【よりよい仲間づくり】

友だちを大切にし、+（プラス）な言葉づかいをします。

### 【体と心の健康】

メディアを使用する際は時間を確認しながら使用をして、練る1時間前には使用をしないようにします。

このような1年生から9年生までが一緒にになって発達段階に応じた互いのよさを発揮しながら成長できる取組は、義務教育学校ならではです。ある時は上級生のあるべき姿を見ながら学び、ある時は下級生の純粋な姿に触れ学ぶ。その中で、子どもたちは自然とだれ一人取り残さない優しく柔らかさを持った児童生徒に育っています。そのエネルギーは間違いなく、これから江戸川小中学校をるべき姿に向かわせてくれるものと信じています。私たち教師は、その成長の道筋を示しながら、主体性を育むように家庭・地域の皆様と共に教え導いてまいります。



## 11月の生活目標

相手の目を見て、気持ちのよいあいさつをします。

### コミュニティースクール事業

## 4年 富多神社例大祭（神樂奉納）

4年生が富多神社の例大祭にてこれまでの練習の成果を発揮し、堂々と神樂を奉納しました。たくさんのギャラリーの方々にも大きな拍手をもらい、子どもたちも満足そうでした。5月からの練習を本当に頑張りました。伝統を次の4年生に引き継ぎます。



### コミュニティースクール事業

## 2年 町たんけん（生活）

2年生が生活科の町たんけんで宝珠花郵便局や大王寺、ハルカイトの見学に行きました。お仕事ぶりについて詳しくお聞きすることができ、子どもたちも真剣にメモをとっていました。ハルカイトでも地域の伝統にふれることができ、とても有意義な学習となりました。



## 5・6年 林間学校

「次は君だ！楽しさの上限の更に向こうへ！！」のテーマのもと、1泊2日で、5・6年生が林間学校を楽しんできました。カレー作りや樹海ハイキング、キャンプファイヤーやリニアセンター見学など内容も充実しており、2日間でたくさんの学びと成長を感じられる2日間でした。

